

LA PROTESTA

Diario de la mañana

FUNDADO EL 13 DE JUNIO DE 1897

Redacción, Administración y Talleres: Perú 1537. — U. T. 0478 B. Orden. — Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA

PORTO PAGO
SUSCRIPCIÓN MENSUAL
Incluye el SUPLEMENTO
\$ 2,50
CUELTO
Cts.

Valores a José Seoane

LA TENTATIVA REVOLUCIONARIA EN BOLIVIA

II

Per consiguiente, ante todo: ¡viva la revolución! La cual, entre otras cosas, tiene un resultado notabilísimo también desde el punto de vista anarquista, no sólo por el hecho positivo de haber derribado un poder anteriormente consolidado, sino también porque crea condiciones de debilidad y de inestabilidad (y por tanto posibilidad de aprovecharse de ellas para desarrollar las libertades populares y suscitar manifestaciones de vida autónoma) para cualquier nuevo poder que surja de la revolución, en el caso que ésta no consiga impedir su resurgimiento o desemboque en tal nuevo poder a causa de la inmadurez de las masas.

Ciertamente, la voluntad y tendencia de los nuevos llegados al poder sería la de conservarlo y consolidarse en él; y la misión de los anarquistas será la opuesta, de combatirlos con los hechos, con el intento de derribar al nuevo poder o, no teniendo suficiente fuerza para eso, al menos mantenerlo con la oposición en el estado de debilidad e inestabilidad, de que podrán aprovecharse las masas para educarse en una vida más libre. Pero al menos por un período de tiempo, el nuevo poder no será nunca más fuerte y sólido que el derribado. Y este será un resultado concreto y positivo de libertad, por lo cual la revolución no habrá sido inútil. Y el nuevo estado de cosas será, más que el antiguo, el resultado del estado espiritual general de la población, de los progresos, por escasos que sean, realizados antes de la revolución y los más notables hechos durante la revolución. Pues si el pueblo no sabe aprovecharse bastante del período de debilitamiento estatal sucesivo a toda revolución, y vuelve a caer en seguida en una situación peor, quedará siempre una ganancia sobre la situación de antes; y no quedará otra salida que la de reivindicar el trabajo y prepararse a una revolución nueva.

Otra nueva revolución no tendrá ninguna necesidad de desacreditar a la revolución precedente, nunca inútil; sino que deberá ensanchar sólo sus objetivos y proponerse hacer más y mejor en el porvenir.

No hace falta preocuparse excesivamente, aun combatiendo sus partes malas, de los programas oficiales que pueden enarbolar, como en Bolivia, los iniciadores antes de los movimientos revolucionarios. También la revolución francesa y rusa comenzaron moderadas y nombrar a los programas de sus exponentes oficiales del primer momento; pero esos exponentes fueron en breve superados por los hechos, apenas triunfó la revolución, y sus programas fueron olvidados casi del todo a poca distancia de tiempo.

Lo importante es que el pueblo entre en acción, y para los revolucionarios el arrojarse en ella; y para los distanciados del lugar de los hechos, suscar oleadas de entusiasmo en torno a la revolución, para que tengan al menos todas las ayudas posibles y una aprobación moral apreciable. Los anarquistas que están en el lugar no tienen más que ir adelante con su ejemplo, en tanto que combatientes, y con su inclinación como propaganda. Cualquiera que sea el programa oficial de los iniciadores del movimiento, es preciso impulsar al pueblo a la apropiación económica, hacer de modo que acción revolucionaria y acción expropiadora sean paralelas, incluso que constituyan la misma cosa; de modo que, cualquiera que sea el éxito final, éste se halle ante los hechos cumplidos e irreparables más vastos de carácter revolucionario. Será éste el remedio preventivo mejor contra los malos retornos, contra las tendencias revolucionarias de los enemigos de fuera

Siles ha metido la cola entre las piernas

Bolivia, continúa con los nervios tirantes. En Oruro, Potosí, Sucre, Cochabamba, Santa Cruz, según informaciones de un diario de ayer, los revolucionarios mandan ahora la parada. Todas esas ciudades están en poder de la revuelta y solamente La Paz ha quedado fiel al gobierno, aislada de todo el territorio boliviano.

La obediencia popular es enorme, las papas quemadas. Dos regimientos que se encuentran destacados en Yetacha, recibieron orden de combatir contra los revolucionarios pero se negaron a salir de los cuarteles.

El ex dictador Siles, en vista del giro que tomaban las cosas, ha creído más conveniente salir del país y ha ido a descansar con su maloteo humanitario en la legación norteamericana.

A esta hora, estará temblando como una hoja amarillenta, porque todos los tiranos son canallas, miedosos e irresponsables. Pero, como a cada chanco le llega su San Martín, no será de extrañar que alguno de sus propósitos complícites lo depara hablando con Lucifer de un balazo, cosa por otro lado muy usual en la política boliviana.

Nuestros enemigos

El anarquista, el hombre del mañana, que está aquí clavado sobre la vida para ir contra todas las tiranías y contra todas las rutinas no debe de tener más que un enemigo: la sociedad capitalista en todas sus manifestaciones. Burguesía, militarismo y clero, he

chos los tres enemigos capitales. Contra ellos y contra los inconscientes que le apoyan su hombro para sostenerlos, deber ir nuestras acciones. No contra el pobre diablo chinchudo, que acaso porque no hace una digestión completa o porque su ligado trabaja mal, ve fantasmagorías en sus propios hermanos de sufrimiento y de cansancio!

Hay que mirar hacia afuera, apretar los puños y cerrar los ojos. Hay que descargar fuerte contra el enemigo común, contra ese que se aprovecha de nuestros dolores, de nuestras torpezas, de nuestras angustias para perpetuar su hegemonía de pueblo de siete añoses. Contra la burguesía y contra la ignorancia del pueblo deben ir tesoneramente nuestros golpes. Ese es el punto central de nuestra propaganda. Eso es acción, y lo demás es charla...

Acto contra la acción del ligismo en el puerto

Organizado por la Federación Obrera Local Bonaerense, se llevará a cabo un acto en las calles Pedro Mendoza y Almirante Brown, el sábado 28, a las 17 horas.

Este acto tiene por misión llevar una vez más al oído de los trabajadores la palabra del gremialismo auténtico, preparándose contra las maniobras patronales, que se valen de todos los medios para arruinar a todos los esfuerzos, se colocan encima las carteras para buscar un medio de reducir la potencia del agerudo movimiento de Obreros del Puerto de la Capital.

Todas las maniobras han fracasado a la burguesía y al Estado, porque contra el entusiasmo de las causas justas, siempre se estrella el infimio.

Primero se colocaron la piel del lobo, pretendiendo sembrar por medio de las banderas armadas el terror. Nada consiguieron. Luego el lobo salió vestido de corduro. Pero la práctica le hizo caer en seguida el nuevo manto y quedaron al descubierto.

Obreros del Puerto de la Capital, nos damos a la tarea de limpiar el terreno y en la lucha contra las maniobras capitalistas.

El terror fascista en Hungría

No es el fascismo italiano lo que domina en Hungría. Es otro terriblemente peor.

La miseria de sus agricultores ha alcanzado contornos de revolución que la autoridad rechina de las manzanas más terribles. La prensa burguesa trae fotografías donde se anuncia que los campesinos amenazan marchar sobre las ciudades.

Hungría, en su forma constitucional, es un gobierno libre... ¡Pero qué espantosa es la realidad!

Antes de la guerra, Hungría tenía 21 millones de habitantes en una extensión de 325,400 kilómetros cuadrados. Esa población, con la guerra y el hambre ha quedado reducida a la tercera parte, en habitantes y territorios (93.000 kilómetros cuadrados con 8 millones y medio).

Si es espantosa la miseria de los agricultores que no pueden competir con la producción de cereales del Canadá y de los Soviets, ¡qué no será de las ciudades!

Miles y miles de familias, sucias, harapientas, demacradas, viven en las quejas de basura, burgando con sus dedos flacos y temblorosos entre los residuos en busca de una pitufita para echar al estómago.

Cientos y cientos de ranchos miserables forman cinturón a las ciudades; el frío penetra por las rendijas de lata y se ensaña con los pobres despojos humanos que duermen aplastados en un rincón llorando de hambre y helados; padres e hijos en una promiscuidad semejante a la que tienen los cerdos en los chiqueros. Posiblemente Hungría sea uno de los pueblos más hundidos en la desocupación y la miseria, actualmente.

Mientras esto pasa en el pueblo, la burocracia, el ejército y las organizaciones del Estado viven en una hora de sensualismo gubernamental. Los sueldos fabulosos y los fraudes, se realizan con una frecuencia casi paralela a la que ocurren en el gobierno trigoyonista de la Argentina.

En tanto que el hambre y la peste asolan al pobre pueblo, mientras ocurren multitudinarios en masa por la desocupación, la burguesía se divierte, manda ministro plenipotenciario a la Argentina y prepara la vuelta de la dinastía de los Habsburgo al trono de Hungría, entre los aplausos de los "demócratas" gobiernos de la carcomida Europa. El ar

chidquo Otto, posiblemente será coronado al llegar a los 18 años, en noviembre próximo.

Las cárceles están tan llenas de revolucionarios empujados por la miseria que ya no quieren más presos y adoptan el sistema inventado por el aliente Mussolini: el rebelde es asesinado de hambre, y luego publican que ha sido muerto porque huyó. Otras veces, los presos de más entera moral, son arrojados por las ventanas de las cárceles o colgados y se les notifica a sus familias que se han suicidado.

Luego, la aristocracia húngara recurre a la inmigración. Hace una intensa campaña en ese sentido a favor de la Argentina, Uruguay, Brasil, para empujar al pueblo hacia América y vivir sus minutos de hartazgo, tranquilamente. ¡Qué hacen las familias húngaras una vez en América! ¡Pedir limosna!

Aquí, la vida, la miseria, es muy semejante entre la clase trabajadora a la de Hungría. El mal de la desocupación es general en todo el mundo. No hay más que fijarse un poco a nuestro contorno para ver miles y miles de miserables, tanto en las calles de Buenos Aires como en las extensiones pampeanas.

Tal es, a grandes trazos, la vida actual del pueblo húngaro.

—)O(—

Portugal intensifica su fiebre armamentista

En tanto que los millones de desocupados aumentan notablemente en Europa día a día, los Estados que la componen siguen cada vez más devorados por la fiebre armamentista.

Portugal, que sufre la atroz tiranía del clero y del sable por intermedio de Carrimón, planes un enorme gasto de doce millones de libras para gastos de guerra.

Se propone construir dos buques aviso de 2000 toneladas, cuatro buques aviso de 1000 toneladas, cuatro buques torpederos de 1500 toneladas, dos submarinos de 800 toneladas, dos cañoneras de inspección y un transporte portaaviones con capacidad para doce aviones.

Asociación Continental Americana de los Trabajadores

Una masacre criminal de obreros y estudiantes en La Paz (Bolivia) Los sucesos del 27 de mayo en Costa Rica - ¡En pie contra los asesinos!

¡Comaradas de todos los países de América!

Nos han llegado noticias de una horrorosa masacre de trabajadores y de estudiantes, de mujeres y niños en La Paz (Bolivia), el domingo 22 del corriente mes de junio.

Se había convocado en la plaza pública un acto popular en donde los oradores del pueblo expondrían las necesidades e inquietudes de las grandes masas. La policía intervino bestialmente y disolvió a tiros el acto convocando, sin tener en cuenta siquiera que entre los concurrentes indefensos había mujeres y niños.

Los organizadores eran obreros y estudiantes, que desde hace un tiempo han tenido oportunidad de cooperar y de ayudarse mutuamente en las respectivas reivindicaciones.

Según los informes, el número de muertos es de 34, sin contar los centenares de heridos y contusos y los arrestos a gran escala.

¡Comaradas de América! Esos 34 muertos piden una reparación. No es posible que esa masacre pase en silencio y sea mirada con indiferencia. Los asesinos recibirían con nuestra solidaridad como una sanción para continuar su obra bestial de exterminio del pensamiento y de la libertad.

Nuestros hermanos de Bolivia, entre los cuales la Asociación Continental Americana de los Trabajadores tiene amplias simpatías, atraviesan una grave situación que sólo la solidaridad internacional inmediata puede salvar.

Esto en el primer período. Para el segundo período propónese construir un crucero de 500 toneladas, dos cruceros de 1500 toneladas y cuatro submarinos de 800 toneladas.

Durante el tercer período se construirá un crucero de 5000 toneladas, dos buques aviso de 2000 toneladas, dos torpederos de 1500 toneladas, y dos submarinos de 500 toneladas.

En el cuarto período se planea construir: dos buques aviso de 1000 toneladas, cuatro torpederos de 1500 toneladas, cuatro submarinos y un buque madre de submarinos.

Cada período comprende un plazo de dos años.

Como vemos, mientras el pueblo sufre hambre, la dictadura portuguesa no puede sustraerse al delirio armamentista.

—)O(—

El choque de trenes en Avellaneda

ACCIÓN "EJEMPLAR" DE LA POLICIA

Inmediatamente del choque ocurrido en Avellaneda, el miércoles, numerosas víctimas se congregaron en las proximidades del acontecimiento anhelando por indagar la magnitud de la catástrofe.

Como todos nuestros lectores estarán enterados, ella no tuvo mayores consecuencias, felizmente para esos trenes cargados de masa proletaria que van a la ciudad en busca del miserable menzugo de todos los días.

¡Pero la policía, que parece tiene un tanto por ciento de las pompas fúnebres, estaba empeñada en que hubiera víctimas!

Así, se vió a la policía de la sección primera de Avellaneda, haciendo espectaculares disparos al aire, y golpeando con el cabo de sus revólveres y sus saetas a los curiosos con el fin de que se dispersaran.

¡Y la "ejemplar" policía de Avellaneda, casi estuvo a punto de realizar más víctimas que el propio choque!

Para eso paga a los vigilantes el pueblo: para que lo asesinen. ¡Cosa de la civilización del machete que nos acompaña!

Nos abstenernos de dar más detalles, por haber algunos presos y, por más que sean políticos, no queremos perjudicarlos. Esperamos mejores tiempos para poner los puntos sobre las íes y que cada cual cargue con la responsabilidad que le toque.

San José, Costa Rica, mayo 29 de 1930.

Una masacre obrera en Bolivia

Un telegrama de Arequipa dice lo siguiente: "Viajeros llegados de La Paz dan cuenta de que el domingo próximo pasado se realizó en aquella ciudad un mitin organizado por estudiantes y obreros, el que fué atacado por la policía. Los muertos ascienden a 34, entre estudiantes, obreros, mujeres y niños. Los cadáveres de las víctimas fueron paseados por las calles conducidos por el pueblo, riñendo mucha efervescencia."

"Para ayer se tenían muchos incidentes, pues era el día designado para el sepelio de las víctimas."

No hace falta comentar ese telegrama. El sangre nuestra la que ha sido derramada, no sólo por ser sangre del pueblo, sino por tener la seguridad de que entre los caídos hay compañeros de ideas y de lucha.

He ahí un motivo para que los anarquistas de la Argentina levanten la voz de protesta y hagan demostración de sus sentimientos solidarios.

¡El sangre nuestra la que ha sido derramada en La Paz!

A. C. A. T.

REUNION EXTRAORDINARIA

Los miembros del secretariado y del consejo, son citados a la reunión extraordinaria que para tratar una cuestión de emergencia se llevará a cabo hoy, a las 20 y 30 horas, en el local de costumbre.

Se recomienda puntualidad y asistencia.

EL SECRETARIADO

La libertad de nuestros presos

He aquí la voz vibrante y serena que debe salir de todos los pechos proletarios. Examinar la agitación pro libertad de todos los presos por cuestiones sociales. Hay que socavar los propioscimientos de sus fortalezas cuarteleras incombustibles del odio de clases y secuencias del crimen.

Encaruar la acción tenazera de las organizaciones, agrupaciones y núcleos anarquistas; he aquí nuestra obra. Intensificar la campaña que hoy sostenemos y buscar la manera de llegar hasta el corazón del pueblo, con nuestra prédica, debe ser nuestra consigna: sólo así conseguiremos abatir al despotismo.

Una férrea lucha está entablada por el movimiento anarquista de varios países contra los regímenes oprobiosos que eliminan de la vida en sociedad a los mejores compañeros, encarcelados, para luego fraguarlos monstruosos procesos y hundirlos para siempre en los presidios del Estado. Hay que alentar más y más cada día esta protesta colectiva, esta rebelión que se levanta desde el seno mismo de las multitudes, ya que las vías legales, retardan el adelantamiento de la verdad y de la justicia.

Las organizaciones obreras afines y aquellas adheridas a la Federación, no se han hecho eco de esta realidad, como era de esperar, puesto que los anarquistas llevan la agitación al seno del pueblo, lógico sería que los gremios sindicalmente organizados, bregaran también por realizaciones tan nobles y dignificatorias como las que nos ocupan.

B. Cultural Libertaria

GENERAL SARMIENTO

Pedimos a los sindicatos, centros, bibliotecas y agrupaciones anarquistas, toda clase de material de propaganda para nuestra mesa de lectura. También ponemos en conocimiento que habiendo sido nombrado secretario de esta Biblioteca el compañero Pedro Aguirre, es a quien debe venir dirigida toda correspondencia y los valores al tesoro, camarada Emilio Ray, a calle Clarion 1099, San Miguel, F. C. P.

LA COMISION

Obreros Unidos

VILLA CONSTITUCION

Organizada por el Sindicato de O. del Puerto, se realizó el 18 del este, una reunión y conferencia, a cargo la primera de un núcleo de compañeros que puso en escena "El Aguila Humana" y varios monólogos y números de recitación, los que fueron ejecutados discretamente, y la conferencia a cargo del compañero E. Latorre, venido de Rosario.

Ante una numerosa concurrencia este compañero disertó largamente sobre los diversos factores que concurren a perpetuar en las mentes humanas el egoísmo y la desprecuación por el dolor ajeno. Analizó y definió claramente la práctica de la solidaridad en contraposición del egoísmo en que la educación capitalista forma los caracteres. Aparte del resultado material que fué satisfactorio, el resultado moral sobrepasó los cálculos de los camaradas que organizaron el acto.

CORRESPONSAL

Balace de la velada efectuada el día 18 del este.

ENTRADAS—	\$ 464.-
SA LID A S—	" 161.80
Beneficio \$ 302.40	
A beneficio por partes iguales con O. del Puerto de San Nicolás.	
Pedro T. MARCOVICH (Secretario)	

ASAMBLEAS Y REUNIONES

OFICIOS VARIOS

Invitamos a todos los camaradas amantes de la organización, a la reunión que tendrá lugar el día 27, a las 21 horas, en el local de nuestro sindicato, Leandro N. Alem 1521.

F. O. LOCAL ROSARINA

Para el sábado 28, a las 20.30 horas, quedan invitadas los compañeros agtos para la tribuna, a la reunión de este Consejo, que tendrá lugar en Salta 1744. EL CONSEJO

FEDERACION O. DEL CALZADO

Los compañeros delegados quedan citados para el jueves 26, a las 18 horas, para retirar manifiestos para la asamblea del domingo 29. LA COMISION

JABONEROS, VELEROS Y ANEXOS

Avellaneda. Se invita al gremio a la asamblea general del viernes 27, a las 18 horas, en el salón "La Perla", calle Dominguez y Rivero (Piñero), para tratar la siguiente orden del día. Acta anterior. — Correspondencia. — Balance. — Revisadores de cuentas. — Asuntos varios. Siendo los asuntos a tratar de importancia, se pide la concurrencia de todos. LA COMISION

O. PANADEROS

Se invita al gremio a la asamblea del viernes 27, a las 19 horas, en nuestro local social Rivadavia 524. Se recomienda al gremio que ninguno falte, pues tratare de la fundación de una biblioteca popular y otros asuntos de importancia. EL SECRETARIO

A LOS CAMARADAS DE FLORES Y FLORESTA

Los componentes de la ex Agrupación Sáez y Vanzetti, en su reunión del 14 del que cursa, acordaron hacer un llamado a los camaradas de estos barrios que se manifiestan dispuestos a dar vida nuevamente a la agrupación, a la reunión que se realizará el sábado 28, a las 16 horas, en B. Mitre 3270.

UN CAMARADA

S. O. ZAPATILLEROS Y ALPARGATEROS

Convócase a todos los componentes del gremio, socios y no socios, a la reunión que se realizará el viernes 27, a las 18 horas, en B. Mitre 3270, para tratar un importante orden del día. Esperamos que concorra la mayor cantidad posible de camaradas. LA COMISION

B. DEL S. DE LOS T. DEL F. C. C. A.

Sección Rosario. De acuerdo a reunión anterior, la Comisión, compuesta de compañeros de sindicatos y afines, recibió el inventario de libros y folios de la misma, resolviendo esta comisión invitar a todos los compañeros amantes a la lectura, que deseen cooperar, para el domingo 29, a las 8 horas, en B. Avellaneda 115.

También quedan invitados los compañeros de los sindicatos. Los puntos a tratar son los siguientes: Nomenclatura o ratificación de la comisión. — Asegurar la estabilidad de la biblioteca. — Respartura de la misma el 1.º de julio con 500 libros de lectura. — Asuntos varios. LA C. PROVISORIA

CONDUCTORES DE CARROS LOMAS DE ZAMORA

Con el fin de informar al gremio sobre la marcha de la organización y procurar dar un nuevo impulso a nuestro movimiento, realizaremos una asamblea general el domingo 29, a las 10 horas, en nuestro local, Loria 701. En dicha asamblea se nombrará la nueva comisión administrativa y con ese fin se pide puntual asistencia a los compañeros. Se tratará la siguiente orden del día:

1.—Lectura del acta anterior y correspondencia. 2.—Informe de los delegados que fueron a Obreros Alhajillés. 3.—Nombramiento de la nueva comisión. 4.—Nombrar dos revisores de cuentas. 5.—Asuntos varios. LA COMISION

P. A. LIBRE EXAMEN

Convócase a todos los compañeros de esta agrupación a la reunión que se realizará el sábado 28, a las 16 horas, en B. Mitre 3270. Que nadie falte. EL SECRETARIO

S. DE R. LUZ Y FUERZA

Amalbeage neral el día lunes 30. Se tratará la siguiente orden del día: 1.—Acta anterior y correspondencia. 2.—Balance de febrero a junio. 3.—Nombramiento de secretario y tesorero por renuncia de los mismos. 4.—Que actitud tomaremos frente a Gaitero? 5.—Asuntos varios. Esperamos que concurren compañeros para romper una vez por toda con el letargo en que nos hemos sumido. EL SECRETARIO

CONTRA LA CONDENA DE MARIANO MUR Y POR TODOS LOS PRESOS POR CUESTIONES SOCIALES, ESTA FEDERACION REUNIRÁ UN MITIN PUBLICO EL DOMINGO 29, A LAS 15.30 HORAS, EN LA PLAZA SARMIENTO.

Exhortamos a todos los hombres de sentimientos nobles cooperen con su presencia a este acto, para dejar sentada su protesta contra la justicia histórica. EL CONSEJO

YERBATEROS UNIDOS

Con el objeto de llevar a conocimiento del público las razones que motivaron el movimiento huelguístico del numeroso personal de la casa de los prepotentes y reaccionarios burgueses Mackinnon y Cueto, esta entidad realizará un ciclo de conferencias en este sentido.

La. — Viernes 27, a las 17 horas, en Pueyrredón y B. Mitre (P. Once). Invitamos al gremio en particular a los trabajadores en general, a que concurren a este acto, donde un compañero de la Federación O. L. Bonaerense, hará uso de la palabra. LA COMISION

C. DE S. "ELISEO RECLUS"

Santos Lugares. Contra la desocupación, contra la plaga del deporteismo y por los presos sociales, esta agrupación tiene organizado una conferencia pública en Sáenz Peña, F. C. P., detrás de la estación, el domingo 29, donde ha-

brarán los compañeros Aladino y M. García. Concurrid, camaradas. EL CENTRO

OBREROS PANADEROS

Conferencia pública el sábado 28, a las 15 horas, en Monroe y Cabildo (Belgrano).

Compañeros panaderos y trabajadores en general: concurrend a este acto de organización obrera y solidaridad, donde expondremos al público las malas y fatigosas tareas de labor que efectuamos en las panaderías y los abusos que se cometen con nuestros presos por hechos sociales y especialmente con Regino Aguirre, que está en Ushuaia por defender a nuestro gremio. EL C. DE RELACIONES

SINDICATOS DE O. EN DULCE Y MOZOS Y ANEXOS

CICLO DE CONFERENCIAS.— Las organizaciones del epígrafe han organizado un ciclo de conferencias de propaganda de los conflictos que mantienen contra el Bar Boedo y la pastelería El Tibidabo, a cuyo servicio se ha colocado la reacción policial. Los actos anunciados se llevarán a cabo en el cruce de las calles Boedo e Independencia, a las 17 horas, los días viernes y sábado de la presente semana, y el lunes de la entrante. Los trabajadores conscientes deben concurrir a estos actos. LAS COMISIONES

O. ALBANILES Y ANEXOS

(San Fernando, Victoria y Tigre) Mitin y conferencia, a realizarse en la plaza del Canal, el domingo 29, a las 15 horas. En favor de Mariano Mur a quien se intenta sepultar en la prisión. Hablarán delegaciones de la Capital, Avellaneda, Lomas de Zamora, San Martín, Lanús y de la F. Obrera Local. Camaradas y pueblo: Todos a este acto de agitación y de protesta. CONFERENCIA EN AVELLANEDA

En Colón 333, Avellaneda, local de Panaderos, se realizará una conferencia por el compañero Huerta, sobre el tema "La Esclavitud Voluntaria", el día 1.º de julio, a las 14 horas, organizada por varios camaradas.

Prosiguendo su ciclo de actos públicos de exposición ideológica y estímulo solidario, realizará otros dos. El primero se realizará el sábado 28, a las 17 horas, en la calle Trunvirato y Monroe (V. Urquiza) donde se tratarán los siguientes temas: Contra el militarismo y la guerra. — La reacción internacional. 9 condenados a muerte en Bolivia. — El caso Scafé y compañeros, el caso M. Mur y el caso de los presos de Avellaneda.

El segundo se efectuará el domingo 29, a las 16 horas, en las calles Cabildo y Juramento (Belgrano), donde se tratarán los siguientes temas: La religión es el engaño. — La rebelión es el progreso. — Los presos son las víctimas de la injusticia presente. La tribuna es libre para todos.

B. P. CULTURA LIBERTARIA

Gral. Sarmiento. Invitamos al pueblo en general a la conferencia que se realizará el domingo 29, en la plaza de San Miguel, F. C. P., donde harán uso de la palabra dos delegados de la F. O. R. A. sobre los siguientes temas: La monstruosa condena del compañero Mariano Mur y proceso de los compañeros de Avellaneda y demás presos sociales, y por la campaña en pro de la jornada de seis horas de trabajo. LA COMISION

ATENEO LIBRE

El sábado 28, a las 21 horas, en la calle Corrientes 2038 (Centro Estudiantes de Medicina), conferencia pública, por Aldo Aguzzi, en castellano, tema: "Gandhi y el movimiento libertador de las Indias. — Qué es la no-violencia." Entrada libre. ... Compañeros: no olviden que el jueves 3 de julio, se realizará el homenaje a Eliseo Reclus en el 25 aniversario de su muerte. C. PRO ESCUELA LIBRE

Avellaneda. Acto público el sábado 28, a las 20.30 horas, en el local Rivadavia 269, Piñero. Hablarán César Godoy Urrutia, sobre "La educación en la escuela y en el hogar", y J. M. Lunaazzi sobre otro tema de interés. EL COMITE

A. ANARQUISTA

Belgrano. En defensa de nuestros hermanos que gimen en las garras de la justicia y en favor de los camaradas que en Córdoba luchan contra la prepotencia de las empresas tranviarias, realizaremos los siguientes actos públicos: Sábado 28, a las 17 horas, en Sta. Fe y Thames.

Domingo 29, a las 18 horas, en Juramento y Cabildo. Jueves 3 de julio, a las 17 horas, en Santa Fe y Godoy Cruz. Domingo 6 de julio, a las 16 horas, en Santa Fe y Canning. LA AGRUPACION

VARIAS

A. C. FLORENCO SANCHEZ

Esta entidad pone en conocimiento de sindicatos y agrupaciones y compañeros de amistad, que su asociado cesara la correspondencia a nombre del compañero Antonio Boffa, calle Guardia Vieja 4287.

CONDUCTORES DE CARROS. Balace de la reunión realizada el día 21, de mayo, a beneficio del Comité Pro Presos de Rosario:

Entradas	\$ 2.649.-
Salidas	391.70
Beneficio	\$ 2.257.30

EL TESOBERO. Aclaración para todos los compañeros y especialmente para el gremio de Conductores de Carros. Habiendo dado la función un beneficio bastante halagüeño y viendo la situación precaria por que atraviesa el Comité Pro Presos de Avellaneda, la C. A. de Conductores de Carros instruyó al C. P. Presos de Rosario, la necesidad de repartir el beneficio por partes iguales entre ambos Comités y no encontrando de parte de los compañeros de Rosario ningún obstáculo así se hizo tocándole a cada Comité la cantidad de pesos 1.128.65 como consta en los recibos de ambos Comités que están en nuestra secretaría.

Manuel VILLA (Secretario de la C. de fletes) José M. LLAREO (Tesorero de la C. de fletes).

SINDICATO DE LOS TRABAJADORES DEL F. C. C. N. A.

San Cristóbal. A LA A. A. ISRAELITA. Se solicita de los componentes de esta institución el envío de material de propaganda en ruso, polaco, etc., a fin de distribuir entre los obreros que trabajan en la línea del F. C. C. N. A. igualmente deseamos saber si habría posibilidad de editar manifiestos en castellano, polaco. Dirígase a L. Sirmadzi, secretario de esta organización. LA COMISION

AVISOS

A los camaradas e instituciones (es comunico que toda correspondencia, giro o valores, como así material de propaganda la dirijan siempre a esta dirección: San Martín 2246. Desse saber la dirección del camarada Juan Pata. Cosme MARIN

Mendoza. El que suscribe desea relacionarse con el camarada Carretero, de Neocochas, por un asunto de importancia. Mi dirección: García 348, Piñero. — Avellaneda. H. CORREA

Carpinteros, Aserradores y A.

AVELLANEDA. NUESTROS CONFLICTOS.— Continuán nuestros conflictos con perspectivas halagüeñas, vislumbrándose ya el triunfo de nuestras aspiraciones inmediatas, debido a la amplia y efectiva solidaridad de los gremios pactantes y los afines del ramo de la construcción, que hoy contribuyen con un apuro eficaz, a reducir al estrecho círculo en que se debatan esos buitres, en lo referente a las operaciones comerciales. Compañeras: use la acción de los gremios en huelga, los que continúan en sus puestos de lucha sin que uno solo haya desvirtuado, dispuestos a doblegar la testadura de esos despiertos e inhumanos explotadores, los que se hallan reducidos en sus viviendas a un diez por ciento de las operaciones normales.

Guerra, pues, a Collao y Cia. Ravón 5019; Bó y Balestrini, Rivadavia y Chile. Piñero; Emérito González, Casavari 1906, Lanús; y al corralón de materiales de construcción de Avente y Oza, eto en el Dock Sud, frente a la usina eléctrica. Los personales en huelga realizan asamblea todos los días, a las 18 horas, en Rivadavia 259. EL C. DE HUELGA

"LA PROTESTA" EN TANDIL

Todo lo relacionado con el diario, dirígase al compañero Severino Gil, Avenida Colón 1138, todos los días, de 18 a 19 horas. EL AGENTE